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汪敦敬為本港地產界資深人士，經
常於不同報章或網絡平台發表樓

市評論文章，由於其鮮明的反暴力立
場，一度成為「黃絲人士」攻擊目標。
香港文匯報於香港國安法7月實施前，
曾與汪敦敬進行深入訪談，他當時提起
黑暴心有餘悸，透露在做直播節目時曾
被人恐嚇，要「上嚟掃場」，又被黃絲
KOL點名狙擊，叫人「招呼」他、抵
制他的公司。鑑於當時的情況嚴重，他
擔心被人砸店燒舖，分行都要制定員工
隨時逃生計劃。經過3個月來國安法的
實施，記者近日再次找他做訪問，他的
無力感不再，取而代之是一種「歷劫重
生」的喜悅。

M3升至15.9萬億歷史新高
他笑說：「我覺得國安法好成功，

同我哋上次預料的效果差不多，尤其
最近疫情好轉，市民終於可以在一個
無疫情、無黑暴的環境下，食一餐安
樂茶飯。」他認為一個穩定的營商環
境，對外資來說相當重要，最近M3已
升至15.9萬億港元的歷史新高，對比
首季約14.8萬元增加了1.1萬億元，顯
示資金正不斷流入香港。
「為何這麼多錢來香港？因為香港

市場公道，所以對於美國總統特朗普
曾經發表過的『香港地獄論』，我並
不認同，我認為香港在國安法實施下
只會越來越好，困難一定有，我哋唔
會幻想冇困難，但我哋已算好好，政
府有抗疫資助，而穩定的香港才會有
資金的流入，香港人應該要欣賞這個
穩定的環境。」汪敦敬說。
他續稱，紐約及倫敦等國際金融中

心，近年摻雜了較多政治因素，好像
英國要求個別銀行股暫停派息，美國
亦因為不斷實施制裁及中美角力等因
素，令外資卻步。「我好慶幸兩三年
前取消美國投資戶口，當地相關部門
對資金『驗屍咁驗』，感覺不舒服，
雖然審查洗黑錢問題可以理解，但許
多時都超出範圍，令人感覺是不歡迎
人到當地投資。」

隨時被人燒舖不再發生
反觀香港市場對投資者友善和諧，政

府對市場沒有太多干預行為，顯得更有
信用。在他看來，有人借香港國安法而
貶低香港金融中心角色，只是一種「吃
不到的葡萄是酸的」的心態。
「我覺得秩序好重要，以開舖為例，

去年隨時被人燒舖，現在這種情況不再
發生，如果無國安法，香港後果不堪設
想！就算疫情消失，其實生意都不容易
做，因為市面不安定，香港就只會像無
底深潭一直變差，所有人都不敢來投
資，當情況嚴重至令更多人失業時，對
香港就只會造成創傷。」

撥亂反正社會重回正軌
汪敦敬認為，香港國安法的最大功

能，是能夠揪出鼓吹暴力的人士，不
論是以教育或宗教作為煽動工具，真
正根治纏繞香港多年的政治問題，讓
社會能撥亂反正，回到正確發展方
向。受惠香港國安法實施，公司過去6
個月營業額對比再之前6個月，大幅上
升四至五成，他笑言：「其實全港二
手住宅成交都係差不多多咗五成，國
安法作用可見一斑。」

「如果無國安法，香港後果不堪設想！」

曾被黑暴恐嚇、在分行要制定員工逃生計劃

的祥益地產總裁汪敦敬，形容香港國安法實

施「好成功」，讓香港重回正確發展道路。

他強調，一個穩定的營商環境，對外資來說

相當重要，而國安法可令外資來港投資更有

信心。最近M3（泛指資金總供應量）升至歷

史新高約15.9萬億港元，再次顯示資金正不

斷流入本港。他笑言：「資金是誠實的，相

信在新例下香港可發展成一個更成功的金融

中心。」 ■香港文匯報記者 顏倫樂
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香港文匯報訊（記者 蔡競文）在國安法
實施前，曾有人擔心外資會大舉撤走，港
元將大受衝擊甚至要放棄聯匯，香港也將
失去金融中心地位。然而事實勝於雄辯，
香港國安法實施100日以來，情況恰恰相
反，資金短短3個月湧入1,391億港元，港
元更一直強勢，港元存款也持續上升，反
映實施國安法有助香港回復安全穩定，增
強投資信心。正如祥益地產總裁汪敦敬所
言：「資金是誠實的，相信在新例（即實
施香港國安法）下香港可發展成一個更成

功的金融中心。」

總結餘2707億近4年高
隨着香港國安法在6月30日晚刊憲生

效，協助香港回復安全穩定，為投資者提
供穩定投資環境，同時增強投資信心，加
上近期中資企業加快回流香港上市，帶動
一片新股熱潮，吸引資金泊港，令港匯近3
個月持續走強，期內更不停觸發7.75強方
兌換保證。據香港文匯報統計，連同昨日
的兩次入市行動，自7月起金管局已入市

36次，累計為市場注入1,391.46億港元，
本港銀行體系總結餘周五（9日）將升至
2,707.32億港元，為近4年來高位。
而據金管局最新數據，8月份港元貸存比

率按月升0.1個百分點至85.1%，因為港元
存款按月增加4.85%，而港元貸款則按月
增加4.9%。

港元存款增長強勁
華僑銀行經濟師謝棟銘表示，本港8月

存款增長仍然強勁，主因是8月強勁的資

本流入及投資機會增加，其中港元活期及
儲蓄存款佔總港元存款的比例更升至
65.1%，為2018年4月以來最高的水平。
他預期，在全球流動性充裕下，可能令新
股集資活動及資金流入持續，帶動本港總
存款尤其是港元活期及儲蓄存款繼續增
長。
財政司司長陳茂波7月時曾表示，實施

香港國安法後，資金仍持續流入香港，反
映香港國安法導致資金外流、影響投資信
心等言論都是罔顧事實的猜測。

投資信心增 資金3個月湧入1391億
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香港文匯報訊（記者 黎梓田、梁悅琴、殷考
玲）黑暴嚇怕遊客來港旅遊，在本港經營10間中
價酒店的華大酒店投資（0201）主席鄭啟文接受
香港文匯報記者訪問時認為，香港國安法是必須
及最好的解決方案，令香港人清晰知道在基本
法下，是不可以進行顛覆香港、顛覆國家的行
為，從而威脅到香港的秩序。他對香港國安法絕
對有信心，亦相信香港人好醒目、好聰明，會實
事求是，懂得跟住做。
鄭啟文又稱，作為營商者都希望有穩定的環

境，不想見到四處被人破壞，相信若香港能夠恢
復通關，香港國安法可以令旅客重拾訪港信心，
也有利香港市民安居樂業，利好營商環境。

恒隆：對港前景投信心一票
恒隆地產傳訊及投資者關係董事關則輝接受

香港文匯報訪問時表示，自實施國安法後無論
是香港社會或個人生活方面，與一年前比較已
回復穩定，同時對香港的營商環境有很大幫
助，因為去年年中開始因修例風波，導致恒隆
旗下幾個商場需要暫時關閉，未能正常營業，
所以他認為香港國安法對社會或營商環境起到
很大的穩定作用。
另一方面，關則輝表示恒隆地產一向對香港前

景充滿信心，在港已扎根60年，不會因為去年短
暫的修例風波而影響恒隆在香港的投資信心，未
來該集團會更積極投資於香港，不會減少投資。
他舉例說，集團於上月中，以25.66億元成功投
得美國駐港澳領事館壽臣山宿舍地皮，並計劃投
資總額約40億元，興建多間獨立式豪華大宅，預
計於2024年落成，由此可見恒隆集團對香港前
景投下信心一票。

余斯鴻：有效調配資源抗疫
天生地產董事總經理余斯鴻向記者表示，國安
法在港實施滿百天，對香港的社會及政治形勢的

確起了很大的穩定作用。自從國安法實行以來，
暴力示威以及其他破壞社會秩序的活動大幅減
少，出來「搞事」的人數也大量減少，社會治安
亦漸回正軌。
余斯鴻也指出，疫情對本港經濟產生打擊，在

國安法實施之前，政府都要撥出很多資源應付暴
力示威；而國安法實施後，暴力示威減少，政府
亦可以有效調配資源針對疫情並作出部署，有利
政府及全民抗疫。
余氏補充，黑暴事件源於過去香港缺乏強而有

力的法律條文，國安法的出台正好「對症下
藥」，對於暴力行為有制止作用，只要暴力事件
停止，香港經濟就會慢慢復甦起來，因此他對香
港的未來亦充滿信心。

陳志寶：市民放心外出消費
多寶集團董事總經理陳志寶也表示，國安法實
施後分別很大，對穩定社會成效非常高。隨着示
威人士之人數及次數大大減少，加上本港疫情
受控及政府也適度放寬限聚令，現在很多市民
都出來消費，人數大約增加了三成，市面旺
了很多，他對於香港及內地前景亦充滿信
心。

鄭啟文：國安法是最好解決方案

近3個月金管局接錢情況
月份

7月

8月

9月

10月*

總計

註：*截至10月7日
製表：香港文匯報記者 蔡競文

接錢次數

11次

6次

15次

4次

36次

注資規模(港元)

544.76億

81.135億

693.8億

71.765億

1,391.46億
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記者 攝

商界回應香港國安法
太古股份：有利香港長遠發展

相信國家安全法的制定，將有利香港作為世
界級商業及金融中心的長遠發展。香港作為中
國的一個特別行政區，需要有健全的法律框架
以維護國家安全，這是「一國兩制」的必要元
素。

香港一直以其安全穩定的環境而聞名，太古
希望這個美譽可以恢復，這樣不但令市民及訪
客受惠，亦能確保各行各業繼續繁榮興旺。過
去150年以來，太古一直以香港為家，太古會
繼續投資於香港，對香港的承諾始終堅定不
移。

新地：締造安定投資環境
自香港國安法實施後，香港社會逐漸恢復穩

定，進一步締造安定有序的投資、營商和社會
環境，保障廣大市民利益，鞏固香港國際金融
中心地位。

長江集團：有助加強齊心抗疫
香港國安法實施以來，對穩定社會發揮了

一定的作用，並有助加強齊心抗疫，讓市民
的生活及經濟活動可望早日回復正常。長江
集團心繫香港，一直以香港為重要的市場，
長江集團會繼續努力為香港的繁榮發展作出
貢獻。

恒地：維護香港長治久安
香港國安法的實施，是為了維護香港的長治

久安。如果失去和平和穩定，繁榮和發展就無
從談起，香港的經濟地位也難以保存。

鄭家純：建構平和社會氣氛
香港國安法的實施，有利於本港建構更平和

的營商環境和社會氣氛，對香港前景更充滿信
心。在國家安全得到切實保障後，特區政府和
社會各界能集中精力，解決本港經濟民生方面
存在的深層次矛盾和問題。

製表：香港文匯報記者 梁悅琴
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■汪敦敬形容香港國安
法實施「好成功」，讓
香港重回正確發展道
路。 資料圖片


